




Települési Önkormányzat Szentimrefalva
8475 Szentimrefalva, Petőfi u. 109.
Tél.: 87/334-250

Szentimrefalva

 Villa Sarusd illetve Szentimresárosd az első neve. Csak 1908-ba kapja a Szentimrefalva nevet. A XVI. században a róla elnevezett Sárosdi család és a nagybirtokos Csóron családok a földesurai, majd a birtokrészük Eszterházyakra szállt. Az Oszterhuber család vízimalma 1542-ben a Sárosd-vize patakon állt, 1672-ben már puszta malomként említik.


Szent Imre tiszteletére emelt templomát 1322-ben jegyzik.

Mai - műemlék által védett - templomát, az

1788. évi vizitáció szerint a falu népe építette, illetve fejezte be 1758 körül. Ezt megelőzően fatemplom volt ennek helyében. A római katolikus templom félköríves szentélye, diadalíve és a szentélynél szélesebb hajója középkori eredetű. A középkori eredetet támasztja alá az is, hogy Szent Imre tiszteletére van szentelve, valamint, hogy a mai faluképnek megfelelő út éles kanyarral kénytelen megkerülni a templom szentélyét.

Minden év augusztus első felében tartják a hagyományos falunapi rendezvényt, a bűcsút novemberben Imre napkor.




 Sein erster Name war Villa Sarusd oder Szentimresárosd. Erst 1908 erhält er den Namen Szentimrefalva. Im 16. Jht. sind die Feldherren die nach ihm benannte Familie Sárosdi und die Grossgrundbesitzer Familie Csóron, ihr Anteil ging später an die Eszterházy über. Die Wassermühle der Familie Oszterhuber stand 1542 auf dem Bach Sárosd-vize, 1672 wurde sie schon als Pusztamühle erwähnt.

Die Kirche gewidmet für St. Imre ist 1322 gemerkt.

Die heutige - vom Denkmalschutz geschützte - Kirche wurde vom Volk des Dorfes nach der Visitation 1788 gebaut, bzw. 1758 beendet. Vorher war an dieser Stelle eine Holzkirche. Der Rundbogenaltar der

römischkatholischen Kirche, ihr Triumphbogen und der Schiff, der breiter ist, als der Altar stammen aus dem Mittelalter. Den mittelalterlichen Ursprung wird davon unterstützt, dass sie St. Imre gewidmet ist, bzw. dass die heutige dem Dorfbild entsprechende Landstrasse gezwungen ist, den Altar mit einer scharfen Kurve zu umgehen.

Jedes Jahr wird in der ersten Hälfte vom August der traditionelle Dorftag, der Kirchtag im November beim Namenstag Imre veranstaltet.

 The village was originally called as Villa Sarusd or Szentimresárosd. Szentimrefalva got its present name only in 1908. The first landowner of the village was its namegiver Sárosdi family, then the Csóron and Eszterházy family. In 1542 the watermill of Osterhuber family stood on stream Sárosd-vize, in 1672 it was mentioned only as a mere mill.

The church of Szentimrefalva, dedicated to Saint Imre, got listed in 1332. The present day church - being a historic monument - was built by the inhabitants in about 1758. Before it had been built, a wood church stood there. The semicircular sanctuary, triumphal arch, and nave, being wider than the sanctuary, of the Roman Catholic Church were built in the Middle Ages. The time of its built can be concluded even from the fact that the church was dedicated to Saint Imre and the present road of Szentimrefalva has a sharp curve at the sanctuary of the church.

The Village Day is held in the beginning of August, and a festival in November, on Imre day each year.

